

Les Tables du Rhône: une histoire de solidarité

PAR SYLVIANE VANDERLINDEN

(ADAPTÉ PAR PASCAL TORNAY)

PHOTO: DR

Vendredi 28 juillet dernier, je découvre, avec la responsable de Martigny, Mme Christiane Torrione, l'association Les Tables du Rhône, une œuvre à but non lucratif qui récolte les surplus alimentaires dans les commerces pour les distribuer ensuite aux personnes en situation de précarité. «*Lutter contre le gaspillage alimentaire tout en aidant les gens dans la précarité. C'est la mission défendue par Les Tables du Rhône depuis 11 ans*», lance Christiane.

En ce moment un nombre important d'Ukrainiennes se présente à l'accueil de la salle du Verger de la paroisse protestante de Martigny qui est transformée, chaque vendredi après-midi, en centre de distribution alimentaire. Des personnes bénévoles préparent la distribution du jour: produits laitiers, œufs, fruits, légumes, viande, pain, boissons... «Nous

avons beaucoup de tomates aujourd'hui», explique l'une d'elles. «*Nous sommes 18, plus quelques remplaçantes et fonctionnons à 9, à quinzaine. Nous avons la chance d'avoir l'aide de M. Léonard Gianadda qui contribue à l'achat de produits et nous permet d'offrir davantage de produits frais aux personnes.*»

Pour un franc symbolique, et munies de leur carte de bénéficiaires (donnée par l'Aide sociale), les personnes défilent avec leurs sacs pour s'approvisionner. «*C'est la première fois que je viens. Ce n'est pas facile, mais ça aide beaucoup!*», s'ex-



De nombreuses bénévoles sont nécessaires au bon déroulement des distributions hebdomadaires de denrées.

clame une femme à la jeune bénévole qui contrôle les cartes et qui la rassure aussitôt, avec un peu d'humour.

L'association possède six camionnettes frigorifiques qui font le tour des magasins et récoltent, chaque jour, les denrées inven-
dus. Une belle histoire de solidarité!

Forum alimentaire du Valais romand

Sous l'égide du Service diocésain de la Diaconie, un Forum regroupant plus d'une dizaine d'organisations actives dans l'aide alimentaire a vu le jour. Il a pour but de fédérer les énergies de ces acteurs et de permettre un travail commun, notamment en matière de lutte contre le gaspillage alimentaire. On note la présence des Tables du Rhône et des Cartons du Cœur du District de Martigny entre autre associations partenaires.